CX-30, uno de los vehículos más vendidos de Mazda en 2020, añade a su oferta un poderoso motor turbo de 227 hp y tracción en las 4 ruedas. **AUTOMOTRIZ** 

SÁBADO 23 / ENERO / 2021 CIUDAD DE MÉXI

El mismo de siempre Roberto Benigni asegura que ganar el Óscar hace 22 años fue importante, pero

**GENTE** 

no le hizo perder humildad.

27,346 PORCENTAJE DE POBLACIÓN: 0.46%

**SE DISCULPAN** 

### Y SE CONTAGIAN **100 DE COVID**

La Primera Dama de EU, Jill Biden, llevó ayer galletas a tropas de la Guardia Nacional desplegadas en el Capitolio, luego que el jueves miles durmieron hacinados en un estacionamiento. Más de 100 elementos han dado positivo a Covid-19.

# Trabaja el Gobierno en una alternativa a Ley del Banxico

REFORMA / STAFF

El Gobierno federal está preparando un producto bancario como alternativa al proyecto de ley que obligaría al Banco de México (Banxico) a comprar dólares, reportó The Wall Street Journal.

El proyecto de ley fue aprobado el mes pasado por el Senado, pero la Cámara de Diputados pospuso su votación luego de críticas.

La controversia llevó al Gobierno a desarrollar un nuevo producto bancario para los migrantes y, al mismo tiempo, proteger la autonomía del Banco de México, señaló Arturo Herrera, Secretario de Hacienda, en entrevista con WSJ.

"El proyecto de ley está en la Cámara Baja, pero aún está pendiente, y creemos que no es necesario si podemos en-



■ Arturo Herrera, Secretario de Hacienda

contrar la solución adecuada", dijo el funcionario.

Detalló que con el nuevo producto, que estaría disponible en semanas, los migrantes mexicanos en Estados Unidos podrían abrir una cuenta en el Banco del Bienestar para que puedan cambiar sus dólares a tipos de cambio competitivos cuando regresen a sus lugares de



### Ejecutan a empresario

Martín Rodríguez, presidente del Consejo Internacional de Empresarios de la CDMX, y su escolta, fueron asesinados ayer en la Colonia Nápoles. Salía de un gimnasio cuando fue baleado por dos sujetos en una moto. CIUDAD



44 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 9,883 **\$ 20.00**  $\mathbf{D}$ 

Otorgará Gobierno federal autorizaciones a IP y estados

**APLICADAS: 594 725** 

# Da paso adelante: AMLO abre vacunas

Covid-19

Ponen empresarios y Gobernadores manos a la obra para compra de dosis

ANTONIO BARANDA Y CLAUDIA GUERRERO

El Presidente Andrés Manuel López Obrador instruyó ayer a la Secretaría de Salud a otorgar autorizaciones a empresas privadas y gobiernos estatales para comprar y aplicar vacunas contra Covid-19.

"Sólo que deben de anexar a la solicitud el contrato de adquisición de las vacunas, la cantidad y la farmacéutica", afirmó en conferencia. "Los únicos requisitos: el contrato de que va adquirieron la vacuna, cuándo va a llegar la vacuna y que sea de una farmaceutica autorizada".

Por la tarde, y de gira por Nuevo León, el Presidente destacó que el proceso de permisos será rápido, a lo que el Gobernador Jaime Rodríguez ofreció una logística compartida para aplicar las vacunas.

Patrick Devlyn, presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), consideró que el sector privado podría participar en la adquisición de vacunas a través del mecanismo Covax, impulsado por la ONU para garantizar una distribución equitativa.

"Tenemos nuestras redes de frío, de distribución y centros de logística que puede ayudar con todo esto, como lo están haciendo en otros países, en donde gobiernos compran las vacunas pero usan las cadenas de farmacias, los estacionamientos de las tiendas de autoservicio, estadios y escuelas", dijo.

Por su parte, la Concanaco realizará un registro entre sus afiliados para conocer quiénes están interesados en adquirir las vacunas.

La Alianza Federalista, de Gobernadores de Oposición, se dijo dispuesta a fortalecer la estrategia nacional de vacunación, de la mano de la IP.

"Pondremos manos a la obra, no se puede generar una falsa expectativa, vamos a tomarle la mano al Presidente, queremos tener certeza legal y jurídica", dijo el Mandatario de Jalisco, Enrique Alfaro.

En tanto, el Gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme, a nombre de la Alianza, consideró que, pese a ser un anuncio tardío, le tomarán la palabra al Mandatario federal.

Por su parte, los Gobernadores del PAN celebraron la disposición y anunciaron que construirán un esquema de cooperación públicoprivado para adquirir y aplicar vacunas.

CON INFORMACIÓN DE ROLANDO HERRERA, DANIEL REYES Y ROLANDO CHACÓN

**ESTÁN DISPUESTOS** Representantes de la IP y Gobernadores celebraron la apertura a la compra y aplicación de vacunas.



Alianza Federalista **4** Qué mejor que Aunque vacunar en las consideramos que fábricas, en las el anuncio de hoy plantas, los centros es tardío y engañoso, de trabajo, con la haremos un esfuerzo población que trabaja para fortalecer la ahí, que va y viene estrategia nacional de vacunación". todos los días".

GOAN **Gobernadores** de AN (GOAN)

Actuaremos de inmediato para subsanar el vacío. Construiremos un esquema de cooperación públicoprivado para adquirir y aplicar vacunas".



"Quiero externarle un aplauso, señor Presidente. Esperamos nada más que no tengamos dificultades en el tema de la burocracia".

#### **Apoyan** Walmart, Starbucks...

REFORMA / STAFF

Grandes compañías en EU se están asociando con los Gobiernos locales para acelerar la vacunación contra Covid-19.

Walmart se prepara para ofrecer la vacuna en 5 mil puntos del país, el estado de Washington se asoció con Starbucks, Microsoft y Costco para la entrega de dosis y Amazon está colaborando con un hospital en Seattle.

Cada compañía auxilia a los estados de distinta forma, ya sea en reparto, centros de aplicación o soporte tecnológico.

## Piden a EU que aclare pruebas y cuarentena

ROLANDO HERRERA

Y JOSÉ DÍAZ BRISEÑO

Distintas dependencias del Gobierno mexicano iniciaron un diálogo con sus contrapartes de Estados Unidos para analizar los alcances de las medidas que ese país impuso a los viajeros internacionales.

Las Secretarías de Gobernación, Relaciones Exteriores, Salud y Turismo y el Instituto Nacional de Migración indicaron que se revisan los mecanismos para determinar el tipo de pruebas que deberán realizarse a las personas que viajen a esa nación, antes de abordar un vuelo o cruzar la frontera por vía terrestre.

También se analiza la disposición de que algunos viajeros realicen cuarentena al llegar a su destino, así como su duración y en qué condiciones", indicaron.

En EU, representantes de la industria turística advirtieron que las medidas complicarán los viajes a ese país.

"Creemos que un requisito obligatorio de cuarentena para los viajeros internacionales podría ser extremadamente difícil de hacer cumplir e innecesario a la luz de la prueba requerida y las muchas otras protecciones que ya existen", dijo ayer Roger Down, presidente de la US Travel Association.



HABLA CON BIDEN DE COVID, MIGRACIÓN... El Presidente Andrés Manuel López Obrador dialogó ayer vía telefónica con su homólogo de Estados Unidos, Jon Biden, sobre cooperación ante la pandemia, la migración y para el desarrollo.

## Dejan fiestas decembrinas ola de muertes

ISRAEL SÁNCHEZ

El aumento en las cifras de la pandemia en México es apenas el inicio de una pronunciada cuesta, producto de las celebraciones decembrinas y el Día de Reyes, advirtió la doctora en ciencias médicas

Laurie Ann Ximénez Fyvie. "Es exactamente lo que se está viendo. Definitivamente hubo un efecto muy negativo con las fiestas, y ahorita sí se empieza a reflejar", opinó la jefa del Laboratorio de Gené-

La Secretaría de Salud reportó el martes mil 584 muertes por Covid-19 en el

tica Molecular de la UNAM.

País; el miércoles, mil 539; el jueves, mil 803, la cifra más alta durante toda la pandemia, y ayer, mil 440.

Hace unos días, la investigadora compartió en redes sociales un gráfico calculando que sería entre el 22 y 28 de este mes cuando se estarían reportando los casos de contagio del 24 de diciembre, mientras que los decesos vinculados con una infección en tal fecha, se reportarán entre el 12 y el 18 de febrero.

Esto, explicó, considerando que el tiempo promedio para el registro de un caso a partir del contagio varía entre siete y 10 días, que

las defunciones se registran aproximadamente tres semanas después de los casos, y que en nuestro País el reporte de cifras lleva un rezago de alrededor de tres semanas.

"Y lo que sucede es que ya no se puede detener. Esas muertes ya están sentenciadas, porque de hecho muchas de ellas ya ocurrieron, nada más que aún no lo vemos en los números, todavía no están en el reporte, en las bases de datos, porque tenemos ese rezago de 21, 28, 30 días".

610972000016